Elaborado por la Oficina de Imagen Institucional del Gobierno Regional de Ucayali



Ucayali, viernes 15 de julio del 2022 - EDICIÓN CII

Colegios fueron reconocidos por alto porcentaje de vacunación







Cinco instituciones educativas reciben reconocimiento por alto porcentaje de vacunación contra la COVID-19

Cinco instituciones educativas de la región Ucayali, recibieron el reconocimiento de parte del Ministerio de Educación, por presentar a nivel nacional, el mayor porcentaje de la vacunación contra la COVID-19 en los estudiantes, docentes y personal administrativo.

Para este acto de reconocimiento arribó a la ciudad de Pucallpa, el Ministro de Educación Rosendo Serna Román, y entregó de manera simbólica, un diploma gigante y un escudo distintivo a cada uno de las cinco instituciones, por el logro obtenido.



El Comercio 64, La Inmaculada, Colegio Nacional de Yarinacocha, Nuestra Señora de Guadalupe y Faustino Maldonado, son las que presentan un alto porcentaje de vacunación a nivel regional y del país. Hasta la fecha superan el 80% y se aproximan al 100%.

"(Estas) son las instituciones educativas, a nivel país, las primeras que están siendo reconocidas, por tener un alto porcentaje de vacunación", dijo Serna Román y felicitó a los cinco directores de las instituciones educativas mencionadas por el logro; de los cuales, cuatro son mujeres y uno varón.

La ceremonia contó con la presencia de la vicegobernadora regional de Ucayali, la autoridad expresó su satisfacción por los avances en la vacunación a la población estudiantil e instó al resto de las instituciones educativas, a seguir el ejemplo de los cinco primeros.

"Vamos por más" reconocimientos, dijo la vicegobernadora a manera de motivación e invocó al resto de la comunidad estudiantil, a completar las dosis que les falta para que estén protegidos de la COVID-19.



Más de una docena de equipos de biomédicos fueron entregados a la Dirección Regional de Salud por el Gobierno Regional de Ucayali, con la finalidad de ser distribuidos a los establecimientos de salud que necesitan de estos implementos y poder atender a los niños y niñas de la región.



La entrega de los equipos biomédicos constaron de: una balanza digital de piso, un equipo nebulizador eléctrico portátil, un hemoglobinómetro portátil, un detector de latidos fetales portátil, medidor de glucemia, pulsómetro, termómetro digital oral y axilar, tensiómetro digital oral y axilar, estetoscopio clínico pediátrico, entre otros instrumentos.

Esta acción es en marco al proyecto "Mejoramiento de capacidades en atención integral para reducir la desnutrición crónica infantil y anemia de niños y niñas menores de cinco años y mujeres gestantes en siete distritos de Ucayali" es impulsado por el Gobierno Regional de Ucayali a través de la Gerencia Regional de Desarrollo Social; tiene como objetivo contribuir al fortalecimiento de la salud en familias y comunidades.

Finalmente, el gerente regional de Desarrollo Social indicó que estos equipos biomédicos son adquiridos mediante el proyecto mencionado. Asimismo, informó que está en proceso de adquisición otros equipos biomédicos por el costo de un millón de soles, de manera que así se espera seguir implementando a los centros de salud que necesitan de materiales para brindar atención oportuna a niños, niñas y gestantes.

Entregan equipos informáticos a 18 centros y puestos de salud

En significativa ceremonia, en el auditorio de la Dirección Regional de Agricultura de Ucayali, UNICEF ente benefactor y la ONG Prisma ente ejecutor, entregaron al Gobierno Regional de Ucayali un lote de equipos de cómputo, tablets y memorias USB en marco al proyecto de "Fortalecimiento de Servicios de Salud para Gestantes, Niños, Niñas y Adolescentes en Ucayali".

Carlos Zegarra especialista de salud de UNICEF manifestó estar bastante contento de poder apoyar al GOREU en el fortalecimiento de los servicios de salud para gestantes, niños, niñas y adolescentes de 18 centros de salud en Ucayali, a través de la entrega de dichos equipos informáticos con el objetivo de mejorar el sistema de información "sabemos que recabando una información adecuada es que se pueden elaborar buenas estrategias y buenas políticas de salud en favor de la población" recalcó que a través de esta entrega también se podrá realizar un buen registro en temas de nutrición, crecimiento y desarrollo sobre todo orientado hacia la población vulnerable.

El gerente regional de Desarrollo Social del GOREU, detalló que la donación recibida será distribuida en los centros y puesto de salud de: Bellavista, 09 de Octubre, Micaela Bastidas, San Fernando, 7 de Junio, Masisea, Santa Rosa de Masisea, Nuevo Paraíso, Santa Rosa de Tamaya, Junín Pablo, Caimito, Nueva Betania, Puerto Bethel, Centro América, Shirambari, Húsares del Perú, Dos de Mayo y Túpac Amaru; ubicados en los distritos de Callería, Masisea, Manantay y Yarinacocha, con lo que se favorecerá la atención remota (tele consulta); además del fortalecimiento del sistema de información que permita: el registro, digitación, monitoreo, análisis de la data, programación de cupos y citas.

En tanto las directoras de las redes de salud de Coronel Portillo y Federico Basadre, Keyli Mejía, Claudia del Castillo; respectivamente, resaltaron y agradecieron la entrega de los equipos informáticos agregando que el mencionado proyectotambién comprenderá la implementación de una serie de actividades que fortalecerán las capacidades del personal de salud, priorizando los paquetes integrados de atención para niño, niña, gestante y adolescente a través de la modalidad de capacitación en servicio; la promoción de prácticas de hábitos saludables dirigido a madres o cuidadoras de niños/niñas, gestantes y adolescente considerando el contexto y prevención de COVID-19; la elaboración de un protocolo del manejo de desnutrición aguda a través de la investigación en niños menores de 5 años en comunidades y caseríos priorizados y el fortalecimiento de la historia clínica electrónica y telemedicina para mejorar el flujo de información.



Gobierno Regional construirá puesto de salud en Las Malvinas

Los más de mil pobladores del caserío las Malvinas, en el distrito de Curimaná, reciben atención de salud en un estabelecimiento precario, construido en una propiedad privada. Debido a esta condición del terreno, ninguna entidad del estado puede ejecutar alguna inversión para mejorar la infraestructura.

ARTICULACIÓN. Hasta el mencionado puesto de salud llegaron el gobernador regional de Ucayali y el alcalde de Curimaná William Muñoz Talaverano, para buscar una solución al problema, debido que el dueño del terreno tiene previsto retomar su propiedad en caso no



le trasfieren cinco mil soles, medida que cortaría el servicio de salud en la zona.

Como autoridad local, el alcalde de Curimaná se comprometió dialogar con el propietario, cancelar el monto por el terreno e iniciar el saneamiento físico legal. Por su lado el gobernador regional se comprometió, elaborar el expediente técnico y destinar el presupuesto para la construcción de la nueva infraestructura de puesto de salud de las Malvinas.

CARRETERA. En las instalaciones de este establecimiento de salud, el gobernador también se competió a mejorar la carretera de acceso al caserío, con el nuevo pool de maquinarias de la Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones que saldrá a trabajar en las semanas venideras; en tanto el alcalde Muñoz, anunció que su institución se encargará de proveer de combustible a las maquinarias.

La visita al mencionado puesto se salud se dio, en el marco de la celebración de los 26 años de creación política del caserío las Malvinas; en dicho sector el gobierno regional actualmente ejecuta la primera etapa, de un proyecto agrario para mejorar la producción del arroz y el mes venidero iniciará la segunda.





Debido a las bajas temperaturas que afecta a la amazonia y el fríaje a la región andina, el Centro de Operaciones de Emergencia Nacional (COEN) y al Instituto Nacional de Defensa Civil (INDECI) realizó un simulacro macroregional del reporte de emergencias, con la participación de los gobiernos regionales de Ucayali, Huánuco, Cerro de Pasco, Junín, Ayacucho y otros.

La finalidad de esta actividad fue, medir la capacidad de repuesta de las autoridades frente a una eventual emer-



gencia. La exposición del gobierno regional de Ucayali estuvo a cargo de la Vicegobernadora Regional quien entre las medidas que planteó, estuvo la declaratoria en estado de emergencia a la región, con la finalidad de contar con los recursos necesarios como el personal de salud y medicamentos.

De acuerdo con los datos de la simulación, las Infecciones Respiratorias Agudas (IRAs) sería una de las enfermedades más prevalentes, durante el fríaje. Esto haría que los establecimientos de salud y hospitales rebasen su capacidad de respuesta y varias instituciones educativas paralizarían sus actividades.

El fenómeno también causaría daños a las viviendas, a consecuencias de los fuertes vientos que acompañan a los fríajes; haciendo que sobrepase la capacidad de ayuda del nivel tres que corresponde a los gobiernos regionales. Durante esta simulación, la vicegobernadora regional de Ucayali tuvo palabras de felicitaciones de los funcionarios del gobierno central, por su exposición y propuesta para hacer frente a una eventual emergencia



Mantenimiento de vías en el AA.HH. Capirona presenta un 50% de avance



Más de mil personas del Asentamiento Humano Capirona, serán beneficiadas con el mantenimiento de vías que viene ejecutando el Programa Regional de Infraestructura Multisectorial del Gobierno Regional de Ucayali; con el objetivo de mejorar la transitabilidad de diferentes sectores de la región.

Es por ello, que desde hace un mes y medio, se viene llevando a cabo el mantenimiento del jirón Capirona, pasaje Capirona, pasaje Zegarra, jirón Primero de Junio, jirón Monterrico del Asentamiento Humano Capirona, en el distrito de Yarinacocha.

La rehabilitación de las vías tiene un avance del 50%, consta de una inversión de aproximadamente medio



millón de soles y consiste, en la rehabilitación a nivel de afirmado, cuneteado y compactado de estas cinco cuadras que hacen un total de mil metros lineales.

Asimismo, comprende la construcción de cuatro alcantarillas. Esta edificación evitará el estancamiento de aguas residuales domésticas, permitiendo que la zona tenga una mejor transitabilidad y ya no quepa lugar para inundaciones.

Es preciso resaltar que existen dos calles críticas, por lo que realizarán el relleno y enripiado de las mismas, de manera que pueda mejorar la conexión hacia otras vías aledañas.



Por su parte, el director del Programa Regional de Infraestructura Multisectorial, informó que esta obra finalizará dentro de un mes y medio.

Sostuvo además, que la entidad adscrita al Gobierno Regional de Ucayali continúa trabajando en varios sectores, como es la calle Juan Pablo Segundo también en el distrito yarinense, de igual manera se viene ejecutando una obra en dos etapas en el distrito de Curimaná, Caserío Monte Sinaí, el cual consiste en la construcción de las vías y un pontón.

Supervisan piscigranjas del COAR para su reactivación y entrega de alevinos

El Gobierno Regional de Ucayali en un trabajo articulado con el Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana (IIAP) a través del Programa AQUAREC y la Oficina de Cooperación Técnica y Relaciones Internacionales, realizó una supervisión de tres pisgranjas en el Comando de Asentamiento Rural – COAR para su próxima reactivación y entrega de alevinos.

El programa AQUAREC está encargado de producir alevinos para su transferencia y también hace entrega de tecnología, a diferentes comunidades nativas y sectores alejados de la región Ucayali, con el objetivo de contribuir con la seguridad alimentaria.

Un equipo técnico del IIAP llegó hasta las instalaciones del COAR para la supervisión de la infraestructura de 3 piscigranjas y determinar las condiciones en las que se encuentran para su uso correspondiente; sólo una piscrigranja cuenta con las condiciones establecidas para su reactivación, es decir el estanque mide 50x30 de largo y 1.30 metros de profundidad.

De ese modo, la Bióloga Nadia Herrera Castillo encargada de la meta 58 del programa AQUAREC, dio a conocer que la producción de especies en alevinos que realiza el IIAP es de Paco, Gamitana y Boquichico que sirven para transferirlos a diferentes productores de comunidades nativas y asociaciones que solicitan apoyo de alimentos.

Por otro lado, argumentó que para el Comando de Asentamiento Rural en BREU capital del distrito de Yuruá, se llevará apoyo con un millar de alevinos de la especie paco de 15 centímetros aproximadamente, con la finalidad de ayudar a la seguridad alimentaria y transferirles conocimientos para que ellos continúen con la cadena productiva de peces Amazónicos.

El Mayor de Ingeniería del COAR — Pucallpa, Juan José Farfán, expresó la voluntad que tienen las instituciones correspondientes para la reactivación de estos estanques, sobre todo la asesoría técnica que van a recibir por parte del Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana para la próxima entrega de alevinos.



GOREU promueve la participación de productores y emprendedores de cacac en el XIII Salón de Cacao y Chocolate Latinoamericano 2022



Desde el 14 al 17 de julio, 14 organizaciones de productores de cacao y emprendedores chocolateros participarán representando a Ucayali en el XIII Salón del Cacao y Chocolate Latinoamericano 2022, gracias al compromiso del Gobierno Regional de Ucayali que ejecuta el proyecto: Mejoramiento de la Oferta de Productos Agroindustriales de las Provincias de Coronel Portillo y Padre Abad -MOPA Ucayali-, a través de la Gerencia Regional de Desarrollo Económico.

El evento se desarrollará de manera presencial en el Centro de Convenciones de Lima, con todos los protocolos de seguridad, con el fin de salvaguardar la integridad de los asistentes. Asimismo, durante el evento se realizará algunas de sus actividades, como el Foro Latinoamericano y las demostraciones de chocodemo, serán en formato híbrido, transmitida vía streaming.

El titular de la gerencia Vicente Núñez Ramírez, explicó que el Gobierno Regional de Ucayali, está haciendo posible la participación de 14 organizaciones de productores de cacao de los distritos de Neshuya, Aguaytía, Callería y Curimaná, quienes también tienen muy buenos emprendimientos chocolateros y son parte del proyecto MOPA, el cual se viene ejecutando con muy buenos resultados. Además, durante el evento internacional se realizará la presentación y promoción de la marca Ucayali, con el fin de difundir los atributos y el proceso de licenciamiento de la marca.

Entre las organizaciones de productores de cacao y emprendedores chocolateros representantes de la región Ucayali están Wiwi Chocolates Caseros E.I.R.L, Cooperativa Ecológica Agroindustrial de Curimaná, Agroindustrias y Servicios Doña Ishuca, Serviproductos De Mi Selva S.R.L, Pétalo de Cacao S.A.C, Comité Central con Desarrollo al Futuro de Curimaná, SAMACA S.A.C, Pasión & Chocolate S.A.C, Cipnor S.A.C, JM Montes, Ek Chuah Cacao Peru S.R.L, Cooperativa Agraria ASCAH, Asociación de Mujeres Emprendedoras Flor de Boqueron, Cooperativa de Productores de Cacao Fino y Aroma; emprendimientos que ofertan productos de buena calidad y excelente presentación con la debida certificación sanitaria, teniendo como objetivo su participación conquistar los grandes mercados nacionales e internacionales.

Estos encuentros como el Salón de Cacao y Chocolate, permiten integrar a los diferentes agentes económicos nacionales e internacionales de la cadena productiva del cacao, gestionar conocimiento, intercambiar información, establecer redes de contacto y promover la actividad comercial del cacao y derivados en el mercado nacional e internacional. También, poner en valor el cacao peruano como producto originario y de amplia diversidad genética de la Amazonia Peruana, fomentando su consumo interno.

Es importante recordar que, el Salón del Cacao y Chocolate se realiza en nuestro país desde el 2010, con el apoyo del sector público, privado y de cooperación internacional, donde las organizaciones de productores, fabricantes, emprendedores y exportadores de cacao y derivados se vienen posicionando en los mercados nacionales e internacionales. Esta versión Latinoamérica del Salón cuenta con los auspicios de Suiza, país pionero en la elaboración de chocolates en el mundo, y uno de los principales consumidores de este producto.